

**Lettre d'information n°7**  
**Décembre 2022**  
**FFPPEA**

Cette nouvelle lettre d'information est tout d'abord l'occasion de fêter à toutes et à tous de très belles fêtes de fin d'année et une bonne année 2023 dans un monde qui demeure préoccupant et qui, de ce fait, rend l'attention à la vie psychique d'autant plus précieuse.

Celle des enfants en particulier, d'où l'importance de notre Fédération dans sa mission de transmission en matière de soin psychique.

***Informations diverses***

\* La présidence de notre Fédération a été assurée en 2022 par Gilles Catoire et la prochaine présidence pour 2023 sera assurée par Catherine Dupuis (Lille) que nous remercions d'avoir accepté cette tâche.

\* Le rapport de la Cour des Comptes consacré à l'état de la pédopsychiatrie a été coordonné par Mme Juliette Méadel et il sera remis à la chambre des députés en février 2023

Bernard Golse a participé à la rédaction de ce rapport de janvier à juin 2022 en tant que conseiller-expert ce qui lui permettra sans doute d'être auditionné dans le cadre du volet « pédopsychiatrie » des prochaines assises de pédiatrie qui doivent se tenir au printemps.

Ce rapport sera amené à constater les difficultés actuellement majeures de la pédopsychiatrie en termes d'accessibilité aux soins, de moyens dédiés et d'attractivité de la filière. Il proposera de revaloriser le dispositif sectoriel qui nous est envié dans le monde entier du fait de ses qualités démocratiques, mais de requalifier les compétences des secteurs et de les intégrer à un réseau horizontal efficace impliquant conjointement les structures publiques, les structures associatives et les praticiens libéraux (pédopsychiatres, psychologues, médecins généralistes, pédiatres, psychomotriciens, orthophonistes ...).

Les principaux objectifs de ce rapport seront notamment de repenser l'attractivité de la discipline (conditions d'exercice dans le public et en libéral, niveau de rétribution et soutien à la recherche ...), de réduire les délais d'attente du premier rendez-vous et de permettre un dépistage précoce d'emblée suffisamment spécialisé afin que les enfants ne soient pas orientés vers des filières de prise en charge ne leur correspondant pas et dont ils risquent ensuite de demeurer plus ou moins prisonniers.

Bien entendu, la place des psychothérapies et notamment des psychothérapies psychanalytiques y sera vigoureusement soulignée et défendue.

\* Le prochain Conseil d'administration de la FFPPEA se tiendra à Paris le 24 janvier 2023

### ***Les liens avec les autres sections françaises et avec l'EFPP***

Les réunions qui se sont tenues entre les différentes sections françaises rattachées à l'EFPP (enfants, groupes, couples et familles) ont permis d'aboutir au partage d'un certain nombre de problématiques communes aux trois sections (l'importance de la psychanalyse personnelle dans le cursus des futurs psychothérapeutes psychanalytiques, la place de l'observation directe dans la formation, le travail sur l'archaïque, le cadre, le concept de secteur public, la question des enveloppes et des liens) et nous travaillons désormais à la mise en place d'une association type Loi 1901 dénommée « EFPP-France » qui permettra de relayer efficacement les positions françaises auprès de l'EFPP générale grâce à l'action de 6 délégués auprès du board de l'EFPP (2 délégués par section).

Les délégués actuels de la section « enfants » sont Odile Gavériaux et Franck Bonelli.

Les statuts de cette future association sont actuellement en cours de validation au niveau des différents groupes régionaux.

Les collègues intéressés à devenir membres de cette future EFPP-France sont appelés à se faire connaître auprès de leurs sections respectives (+++)

### ***Séminaire interne et Journée scientifique de 2023***

Deux groupes préparatoires distincts sont d'ores et déjà au travail pour préparer ces deux manifestations.

- Le séminaire interne se tiendra les 17 et 18 juin 2023 dans « Les jardins de l'Anjou » comme en 2022  
Nous y parlerons de la supervision. **L'idée de départ (à confirmer dans les réflexions à venir)** pourrait être de partir du texte de Léon Grinberg intitulé « Considérations sur le transfert et le contre-transfert dans la supervision » qui constitue le chapitre 3 de son livre : « Qui a peur du contre-transfert ? »
- La journée scientifique se tiendra à Lille les 22 et 23 septembre 2023 sur le thème de la créativité

### ***La certification Qualiopi***

Différents groupes ont d'ores et déjà entamé la procédure de certification Qualiopi nécessaire pour que certaines formations puissent être prises en charge par des fonds publics.

Le groupe parisien (AFPPEA) va débiter très prochainement cette démarche en lien, peut-être, avec le GERPEN mais dans l'optique d'une certification indépendante de chacun de ces deux groupes.

***Le rapprochement entre GERPEN et Fédération se poursuit.*** La Fédération était invitée au dernier week-end consacré à D. Meltzer et Martha Harris et il avait été proposé à Bernard Golse, président du groupe parisien ( AFPPEA), de participer à la discussion de la conférence de Didier Houzel. La grande qualité des différents propos a bien mis en évidence tout l'intérêt que nous avons à travailler ensemble.

***Journal de la psychanalyse de l'enfant***

Les thèmes des prochains numéros sont probablement les suivants (titres encore provisoires) :

- Cliniques de l'identité
- La destructivité

Les collègues souhaitant y contribuer sont naturellement les bienvenus.

A nouveau, très belles fêtes de fin d'année pleines d'émotions partagées !

**Pour le Bureau**

**Bernard Golse (Past-Président de la FFPPEA)**